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格《小区广告费 这杯羹怎么分》跟踪报道

小区业委会咋困难重重？
多原因致业委会难发挥作用，沟通难、成立难、信任危机成其主要问题

21日，记者从环翠区物业管
理办公室了解到，有物业项目的小
区里，成立了业委会的小区只达到
了40%。《山东省物业管理条例》规
定，一个物业管理区域成立一个业
主大会。

据环翠区物管局孙主任介
绍，业委会起着“桥梁”作用，它
可以自行聘请物业公司，并可监
督物业公司活动，还可将物业公

司活动反馈给业主，起到自治作
用。孙主任分析，业委会难成立
的主要原因有两个方面，一方面
是业委会成员多是义务劳动，很
少有人愿意担任这项工作；另一
方面，业委会成立必须由超过一
半以上的业主大会选举产生，目
前多数业主意识不到业委会的
重要性，而不愿意参加选举。“有
的小区接连选举了三四次都未

达到成立业委会的条件，都因参
选人数不够。”

孙主任坦言，目前成立的业委
会效果还不是很理想，存在信任危
机，“业委会可能出现中饱私囊的
情况，业主对业委会也不信任。”采
访中，不少业主不知道业委会的存
在，孙主任说，可能是业主在业委
会选举时未能参加，也有可能是因
业主对小区事务不关心造成的。

┬本报记者 李孟霏
┬实习记者 唐双飞

近日，家住市区大岚寺小区的业主彭先生，被物业公
司以不交物管费为由告上法庭，彭先生认为物业公司服
务差、收费不合理拒交了物管费。法院因该小区业委会
与物业公司签订了合同判彭先生败诉。彭先生质疑，为
何作为业主的他从来不知小区有业委会。威海市区又有
多少小区成立了业委会？21日，记者对业委会存在的种
种困局，进行调查。

扎物业状告业主讨费用
近日，家住大岚寺小区44号

楼的彭先生与同小区 30 余位业
主，被该小区物业公司起诉至高区
法院，理由是业主欠缴24个月的
物业服务费，欠缴日期是2010年4
月1日至2012年3月31日。审理过
程中，彭先生说，他对物业公司按
每月0 . 25元/每平方米的收费标
准毫不知情，并且物业服务效果不
好，因此不缴费。

随后，物业公司出具了一份与
业委会签订的物业委托服务合同
书，根据合同，业委会委托物业公
司管理小区内住宅楼及网点房等，
管理期限自2009年1月1日至2013

年12月31日。物业服务收费标准
按0 . 25元/每平方米，每月、每户
收取，对无故拒缴物业服务费的业
主，逾期之日起每日按所欠金额
0 . 3%累计收取滞纳金。最终，法院
根据合同判处彭先生支付物业费
3144元。

彭先生说，案件审结至今，
他仍然不清楚小区有业委会，更
别提业委会成员是谁，具体责任
是什么，“我在庭审现场曾经问
过 物 业 ，我是否有权知道业委
会，但是他们说不能提供。”而同
时被告的其余30人，皆不知业委
会一事。

扎业委会“内外交困”沟通难
大岚寺小区业委会成立已经

5年。刘先生是一位修理工，是大
岚寺小区业委会主任，他说平时跟
小区居民打交道时间较多，因此5

年前经村民推选，他当上了主任。
5年来，他感觉面临的最大问题就
是与业主沟通不畅。

刘先生说，每当帮助物业催款

时，常有些居民不理解，不愿意交
费，甚至还要被骂。当业主要求降
低物业费、保证服务质量时，他又
需不断与物业公司交涉。

业主彭先生不知业委会一事，
刘先生说：“5年前业委会刚成立，
小区公告栏里有通知，可能他没注

意。”业委会已运作5年，彭先生与
其他30名业主皆不知其存在。刘
先生说，业委会事务是通过广告栏
张贴告示与业主沟通，但效果不理
想。

同样，刘先生说，小区物业是
否有广告收入、收入明细等，他也

不知情。小区业委会何时换届，刘
先生说，他并不知晓。

而望海园华能电厂小区业主
委员会成员之一的纪先生说，业委
会与业主沟通联系主要采用张贴
公告的方式，“我们不能挨家挨户
告知，顾及不过来。”

扎环翠区四成小区有业委会

在大
岚寺小区，
木柴和垃圾
被堆积在居
民楼下或居
民楼旁，无
人管理。

见习记者
赵辉 摄
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